

À « La Fabrique », les jeunes ont célébré la fin du chantier nature

Des jeunes de Saint-Louis au Sénégal et de la MJC de Tourcoing se sont rassemblés ce samedi 2 novembre autour d'un couscous préparé par les mamans du quartier. L'occasion de réunir ceux qui, depuis 2021, œuvrent à la question de la biodiversité et au développement durable.



▲ Les jeunes du projet nature avec leurs responsables et M^{me} Lejeune, responsable des associations à la mairie de Tourcoing.

◀ Martin Noël et Arona Fall, les responsables du projet.

TOURCOING. À l'initiative de ce beau projet, Martin Noël, référent jeunesse et référent pédagogique de la MJC, et Arona Fall, président du GIE des écogardes du Parc National La Langue de Barbarie à Saint-Louis du Sénégal. Ces deux hommes fédèrent depuis 4 ans des jeunes soucieux de préserver leur environnement autant que de tisser des liens d'amitié. « *Le projet interculturel est une donnée essentielle, souligne Martin Noël. À l'heure de la montée des extrêmes et de l'individualisme croissant, nos différences sont nos richesses.* » Après l'accueil au Sénégal l'an dernier, ce sont 7 jeunes tourquennois qui ont été porteurs du projet pour cette promotion 2024, en travaillant depuis un an à l'accueil de leurs homologues sénégalais en

France pour une période de 15 jours. Une longue démarche qui développe chez les jeunes des compétences citoyennes et un goût pour la solidarité internationale qui s'inscrit dans l'ADN de la MJC, à travers le programme d'Éducation à la citoyenneté et à la Solidarité Internationale (EC-SI) et au Développement Durable (DD).

UNE DÉMARCHE SOLIDAIRE ET UTILE

Martin Noël a insisté sur la continuité du projet, qui se fait d'année en année. En reboisant la mangrove sénégalaise et le Parc Naturel Régional des Caps et des Marais d'Opale (en collaboration avec l'association Les Blongios), ils participent à préserver des écosystèmes qui sont fragilisés

par le réchauffement climatique, tout autant qu'ils ont à cœur de développer le vivre-ensemble.

“ Le projet interculturel est une donnée essentielle.”

Ce projet est soutenu par la mairie de Tourcoing, et reçoit l'aide du FONJEP et de la CAF notamment, mais il doit avant tout son existence à la détermination des jeunes à s'inscrire dans une démarche solidaire et utile. Et les sourires qui s'affichaient sur les visages en disaient long sur la joie et la fierté du beau travail accompli. ■

C.D.W (CLP)

Un concours photo sur le thème de l'arbre

TOURCOING. Photographes en herbe, les Amis du MUBa, en accord avec le MUBa Eugène-Leroy, vous proposent un challenge à relever : l'association organise un concours de photographies numériques. Le thème retenu est l'arbre, comme « *symbole de vie en perpétuelle évolution* », en relation avec l'exposition du MUBa actuellement présentée. Intitulée « *Rêver debout* », elle dévoile les œuvres photographiques de Gregor Bozic ainsi que les peintures et installations de Léonard Martin. Tous deux sont d'anciens élèves du Fresnoy-Studio national des arts contemporains de Tourcoing. Cet arbre doit être situé à Tourcoing. Deux catégories d'âges sont à retenir : de 8 ans à 11 ans et de 12 ans à 16 ans. Les photographies numériques sont à déposer jusqu'au 31 décembre sur le lien suivant : <https://wh7q6qyc.forms.app/formulaire-de-concours-photo?draftId=981e85a7c17647> Un jury sélectionnera les meilleures photographies, des prix par catégorie seront remis. Un grand prix toutes catégories confondues sera attribué. Les meilleurs travaux photographiques seront exposés et la remise des prix se tiendra au MUBa-café début 2025. ■

FANNY SAINTOT

Pour s'inscrire, il faut disposer d'une adresse à Tourcoing, celle des parents ou des grands-parents. Renseignements : concours@amisdu-muba-tourcoing.org



Un hommage à Laetitia Caron et Diego Bulteau

HALLUIN. Près de deux cents personnes se sont rassemblées, ce dimanche 3 novembre, au jardin de la Paix, pour rendre un hommage à Laetitia Duhamel Caron et à Diego Bulteau, tous deux décédés le 1^{er} novembre, après une courageuse lutte contre le cancer.



Pour certains vêtus de blanc et munis de bougies, amis et sympathisants anonymes ont ainsi souhaité témoigner de leur soutien aux familles, en se recueillant longuement en silence. Le rassemblement s'est conclu par des applaudissements et un envol de lanternes dans l'obscurité du ciel. Laetitia s'était engagée dès l'annonce de sa maladie en créant l'association Laet's go qui vient en aide aux

personnes atteintes par le cancer. Ses funérailles auront lieu ce mercredi 6 novembre, à 10 h 30, en l'église Saint-Hilaire. Celles de Diego se dérouleront jeudi 7 novembre, à 14 h 15, au crématorium de Wattrelos. ■ J.M.B (CLP)